

## Presentación

CITECMA, cuyo objetivo es la difusión de la perspectiva de género aplicada a los diferentes ámbitos científicos, abre su número 4 con la aportación de la Dra. Sabrina Femenia sobre el análisis de aspectos sociodemográficos relativos al uso de Internet y su impacto en la percepción del Bienestar.

Desde el ámbito de la salud, el Dr. José Hernández-Ascanio plantea la incorporación de la perspectiva de género en el ejercicio de los Derechos Sexuales y Reproductivos.

El Dr. J. Félix Lozano analiza los datos de la European Social Survey sobre bienestar y autoevaluación de satisfacción con la vida personal.

El trabajo de la Lcda. Fiorella Guaglianone realiza algunas reflexiones sobre la vida de las mujeres migrantes y el devenir de sus derechos reales en entornos sociales que niegan la riqueza de la diversidad de origen y cultura.

La Dra. Ma. Rosa Terradellas Piferrer realiza un profundo análisis sobre la formación impartida en el grado de educación infantil y realiza una propuesta de mejora según los criterios del Aprendizaje Basado en Retos y los procesos co-creativos.

La importancia de la visibilidad de las científicas como referentes, tanto para las jóvenes como para el conjunto social, queda expuesto en el artículo de las Dras. Nieves Lorenzo y Encina Calvo Iglesias con su trabajo sobre las científicas e ingenieras que hicieron posible la llegada a la Luna.

Repensar la educación para provocar el cambio de paradigma que posibilite la prevención de la violencia de género de un modo integral desde el marco del aula, es el estudio emprendido por Lcda. Noemí Martí-Ferre, máster universitario en Intervención Interdisciplinar en violencia de género.

Desde el análisis de las violencias machistas, las Dras. Zafra Aparici, Anleu Hernández y Fornis i Fernández presentan los resultados preliminares de una investigación cualitativa, realizada en Cataluña, sobre las necesidades de cuidado de las hijas, hijos y familiares de las mujeres víctimas mortales de la violencia machista.

La Dra. Ma. Pilar Menoyo-Díaz aporta su estudio, desde la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, en el marco de las actividades extraescolares en las que se dota al alumnado de Secundaria de los instrumentos para el análisis autónomo de la realidad que les permita desarrollar competencias útiles a lo largo de la vida.

Cierra el número 4 de CITECMA, el trabajo del Dr. Juan Núñez-Valdés sobre las dificultades en el acceso a la educación universitaria y el desarrollo profesional de las mujeres del siglo XIX y XX, centrandolo su estudio en las figuras señeras de dos médicas y una farmacéutica valencianas.

Dra. Rosa Puchades Pla  
Catedrática de Química Analítica  
Directora de CITECMA  
Vicerrectora de Responsabilidad Social y Cooperación  
Universitat Politècnica de València  
[igualdad@upv.es](mailto:igualdad@upv.es)